

EL PORVENIR DE LEON,

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL 3 IDEM IDEM Y 8 IDEM

PARA HACER LA SUSCRICION. Dirigirse á la imprenta ó administracion de este periódico calle de la Concepcion, núm. 3, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se inserte.	Sábado 22 de Agosto de 1885.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS. Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de seis lineas gratis. Los demás anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado.	NÚM. 2.276
---	------------------------------	---	------------

FERRO-CARRILES DE ASTURIAS, GALICIA Y LEON.—ESTACION DE LEON.—ENTRADAS Y SALIDAS DE LOSTRENES.

ENTRADAS.			SALIDAS.		
PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.	PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.
Tren correo 10'25 m. » id. 9'43 n.	Tren correo 5'55 t. Mixto 4'26 t.	Tren correo 6'09 t.	Tren correo 6'52 t. » Mixto 6'00 m.	Tren correo 11'10 m. » Mixto 3'40 t.	Tren correo 10'55 m.

No atropellemos la ley.

Presos el criminal y el delincuente, quedan sometidos á la accion de los tribunales, porque entran en la jurisdiccion de la ley; y como esta es inviolable, inviolable es la persona del reo.

El que le insulta entra en los vedas de esa misma ley; el que le aflige ó le maltrata roba al código su sancion y á los tribunales su fallo. Odiosa resulta la *inquisicion* en todo; y una de sus más horribles demasias fué la de someter al *tormento* á los encausados para forzarles á confesar. La insidia y la capciosidad, empleadas en los interrogatorios fiscales, nos han causado siempre indignacion; y no hay código culto y digno que no prohiba el empleo de lo subrepticio como el de lo econminatorio: el uso, á ese fin del *potro* es obra de la barbarie, y disposicion de instituciones tiránicas y pensamiento de cerebros sin Dios y de pechos sin entrañas.

Nosotros hemos presenciado el maltratar y el insulto. Los brazos estaban monstruosamente hinchados porque las ligaduras las habia hecho una mano sin compasion y sin conocimiento de el debér de ley y de humanidad. A las puertas de la cárcel la insolencia con el sarcasmo, y la amenaza con la maldiccion, se han arrojado á la faz del recluso. En nuestras montañas saben leer y escribir casi todos; y muchos siguen carreras, y hacen fortunas en las industrias; y ocupan puestos de mérito y honor en las oficinas y cuerpos del Estado. Esto prueba que los maestros de instruccion primaria, como los padres de familia, han cumplido con su deber, pero no así los sacerdotes. Apóstoles á la vez que ejemplos vivos de la moral del dogma cristiano, no tienen aquí discípulos aprovechados. Los hijos responden al sacrificio de los autores de sus días, los alumnos al celo de sus mentores ¿por qué no así los fieles á la voz de sus parrócos? Acaso, y con hondo duelo lo decimos por que esa voz no habla á la concien-

cia moral, sino á la pasion de partido y al odio de secta. Solivianta, encona cuando debia llevar sosiego, perdon y resignacion á el alma. Y no será porque esa voz fluya de conciencia impura, tenga eco en mente torpe, brotando, al fin, de labios manchados.

Del mal de una viña llena de broza en su suelo y de ruindad en sus arbustos como del de un rebaño escuálido y mugriento, son causa, sino única principalísima, el agricultor y el custodio.

Todo para Lourdes, todo para Roma, todo para el Terso. El púlpito y el tribunal de la penitencia deben de ser; ¡todos! para el evangelio puro, para el decálogo, para el *sermon de la montaña*, para la moral universal y sus fulgores en Cristo. Ser eso es ser ministro de su religion; ser otra cosa es hacer del templo cuartel ó mercado, y del ministerio sacrilegio. No es de creer que haya sacerdotes que á tal término lleven su degradacion é impureza.

No hay efecto sin causa. La depravacion existe dicen los clérigos. El error la ocasiona y la difunde en sus libros, folletos y periódicos; y desde las cátedras y las tribunas; y por medio de la conversacion que en todo tiempo y lugar empeña. No hay tempestad ni intemperie que ahoguen por completo, ó que en larga duracion aflijan, nien modo grave esterilizen, la fecundidad de la madre tierra. Madre fecundísima es la *verdad* ¡*Mater alma!* la dice la ciencia. Derribó los ídolos *la expuesta* en el evangelio, y hoy no mantiene en fidelidad, ni alimenta en virtud á los prosélitos. Decir que ella ha degenerado sería blasfemo. Ella es la misma en fuerza y en esplendor. Sino orienta y vigoriza como entonces, es porque la encaminanciegos, la impulsan necios, ó la dogmatizan hipócritas. Hacedos falsificadores, prevaricad con escándalo, y predicadores en desierto. Sino quereis confesar esto, tendreis que confesar que el *error es omnipotente* ¿Puede serlo? ¡No, mil veces!

ENSEÑANZA.

Mucho era todavía el poderio de España á la muerte del Rey don Carlos III, pero apenas dejaron de influir en los destinos de la pátria ministros como Florida Blanca, el sol de la grandeza empezó á eclipsarse, hasta llegar á la oscura noche de los tiempos presentes.

¡Qué triste es la situacion de los españoles en su pátria, y más triste todavía para los que, lleno el pecho de amargura, la abandonan quizá para no tornar jamás á ella!

Y este aislamiento en que vivimos cuando las grandes potencias de Europa se agitan queriendo transformar cosas y Estados á medida de su capricho, obliganos á reflexionar sobre lo efímero que son las grandezas humanas, ya las contemplemos bajo el prisma particular del individuo, ya del general de las colectividades.

Grecia, que con su ferviente culto á las ciencias, ocupó uno de los mas distinguidos puestos en la historia de los pueblos antiguos, así como Roma que fiara á la fuerza la gran preponderancia que ejerció en tiempo de sus emperadores, descendieron de los altos pedestales en que se habian colocado para dar lugar á que la ley inmutable del progreso se cumpliera, permitiendo así la formacion de nuevas nacionalidades.

Si el vencido de Novara, cuyo egregio solar lo componia el pequeño pedazo de Cerdeña, viera otra vez la luz, así como aquel Federico el Grande que para sostenerse convirtiera el suyo en un campamento militar, apenas comprenderia por que extraordinarias circunstancias llegaron á formarse la unidad de Italia con la ciudad eterna por capital, y el imperio alemán vencedor en Sedan de los descendientes de aquel Napoleon que paseara las triunfantes águilas francesas por todas partes.

Dos hombres han llevado á cabo tarea tan sorprendente, y los nombres de Bismarck y de Cavour pasarán á la posteridad como los de Serjes y de Epaminondas:

Y sin embargo de tanta grandeza como la que ostentan alemanes é italianos, acude á la imaginacion el recuerdo de lo que fué nuestra nacion, y pensamos si llegará un día en que aquellos desciendan como los españoles al poco envidiable lugar quo ocupan.

Inglaterra, contra cuyas potentes fuerzas nada pudieran las combinadas de Francia y España, decae visiblemente, y nada tendria de extraño que quien egoista siempre permitió la consumacion de grandes iniquidades llegue á necesitar del ageno auxilio, y no acuda nadie á su demanda, dejándola sola en su mortal angustia.

Que no es pequeña ya verá Rusia cómo avanza hácia las fronteras de la India, amagando con rudo golpe los intereses británicos.

Olvidada la razon por la fuerza y buscando al mismo tiempo mercados que consuman el trabajo que puede acallar las exigencias del socialismo, que no es otra cosa que la desesperacion del obrero, marchan unidos los dos rivales. Alemania y Francia, cogiendo lo que mejor les parece del Africa y del Asia. Aconteciera esto veinte años hace, y la gran Bretaña lo impediria á todo trance; pero hoy no puede, porque su estrella empieza á eclipsarse, y harto trabajo tendrá con atender al árduo problema que le presenta la constante pertinacia del ruso, que no en vano luchó años y años contra los montañeses del Caucaso con el objeto de llegar al punto que sirve de objetivo á su política por parte de la India.

Si hubieramos sido tan dichosos los españoles, que en vez de políticos de conveniencia fueran los gobernantes de la nacion excelentes patriotas, era la ocasion presente muy propicia para que empezáramos á tomar parte activa en las cuestiones exteriores, pues á ello nos impele la conservacion de nuestras posesiones y nuestra misma independencia; pero apesar de consumirse enormes presupuestos

que de ningun modo pueden sobrellevar los contribuyentes, ni tenemos armada y ni nuestro ejército se halla en condiciones de que pueda servir para las grandes empresas.

Y lo más sensible de todo es que cuando siquiera por dar pruebas de querer hacer algo, debieran los administradores del país ocuparse en mejorar sus condiciones, se entregan aquellos á luchas donde juegan intereses personales con perjuicio de los generales de la nación.

Esto tiene que contristar necesariamente el ánimo varonil, y así es que á donde quiera se dirija la vista, no se observa más que un pesimismo fatal, una indolencia que tiene precisamente que enervar nuestras fuerzas y hacerlas llegar á mayor decaimiento que el que ya nos aqueja.

Siempre ha sido grande nuestra nación, pero los gobiernos han sido siempre la causa de su ruina.

La Concordia.

Efectivamente: las leyes de la naturaleza son inmutables; nadie puede trastornarlas. *La Crónica* ha entendido rectamente nuestra idea, apesar de lo erróneo de la material expresion, salida de las cajas. Conforme con este axioma se muestra el colega, si bien con algun distingio, que en vano pretende fundar: nada dicen en contra los autores que cita, y menos pudiera decirlo el gran Leibnitz, que en su Teodicea afirma que despues de la prevision de Dios ó despues de su resolucion nada puede mudarse; que no puede engañarse ni arrepentirse y que no sería propio de él tornar una resolucion imperfecta atendiendo á una parte y no al todo.

Sostener despues de esto que las lluvias, las inundaciones, los terremotos, las epidemias proceden de causas naturales es tan racional como lo son las leyes de la naturaleza. ¿Queréis mejor suponer en Dios arbitrarias resoluciones y voluntades particulares contra sus leyes, que deben cumplirse irremisiblemente? Entendeis así más elevado y grande el concepto del supremo sér? No lo creemos: pues bien; si como nosotros lo entendemos, vosotros lo entendeis, ¿á que propósito venis hablándonos de ateismo ni de fanatismo? La inmanencia indefectible, que decis, del ser absoluto y necesario, no es compatible con las voluntades, ó mejor, valiciones de accidente y con las resoluciones de contingencias y de menudeo. Pero, porque las leyes naturales sean inmutables y hayan de cumplirse, y porque los males tengan causa necesaria y razon suficiente ¿no ha de procurar el hombre prevenirlos, evitarlos y en su caso remediarlos? Y como ha de hacerlo y como lo hace? Precisamente estudiando y cumpliendo esas leyes, y no rebelándose contra ellas. Tiene libre albedrío y es director de sus acciones; y lo que no alcanza el esfuerzo individual, lo consigue, dentro de las condiciones finitas, el con-

cierto de voluntades y de fuerzas resultante de la asociacion. Pero nunca ha conseguido ni conseguirá trastornar ni alterar en lo más mínimo las leyes naturales; lo que viene haciendo, y cada vez mejor y con más éxito por las de perfectibilidad y del progreso, es emplearlas en su provecho y utilidad. Quien puede dudar que los terremotos, las tempestades, las inundaciones, las epidemias etcétera, obedecen á leyes naturales? Nosotros no sabemos si la ciencia podrá llegar á predecir estos hechos, á prevenir y evitar sus malos efectos, ó á librarse de los mismos y remediarlos. Por el camino recorrido podremos asegurar que es mucho lo que puede avanzar; y concretándonos al particular de las epidemias, que es hoy lo importante, que hemos adelantado muchísimo. En medio de la diversidad de opiniones y sistemas acerca de los medios de trasmitirse y curarse, es lo cierto que todos convienen en la naturaleza de la causa; y que, ya por la higiene, ya por la medicina, se ha llegado á mitigar grandemente sus terribles efectos, estableciendo como verdad fuera de discusion que es una enfermedad curable y ofreciendo por resultado evidente de las investigaciones y trabajos científicos multitud de ejemplos de curaciones; y sobre todo los beneficiosos efectos de la salubridad y de la higiene para librarse de tal enfermedad. Vosotros creéis que esta es un castigo que viene sobre los buenos y sobre los malos, sobre inocentes y culpables por las faltas y abusos de estos? No estamos conformes; y por consiguiente tampoco estamos dispuestos á resignarnos con el mal, si viene; por que no somos fatalistas, sino que si podemos, buscaremos el remedio ¿dónde? donde vosotros mismos habrais de buscarlo en caso de ser atacados: en la medicina. Si, apesar de los recursos de esta ciencia, no lo dudeis; llegaron tarde ó fueron desacertados ó faltos de eficacia para vencer la fuerza del mal. Podreis disentir de nuestras opiniones; pero en la práctica en este punto parecemos que habiais de estar conformes, y no dejariais de procuraros el auxilio de las mismas leyes naturales.

La cuestion de las Carolinas está tomando en la prensa alemana un aspecto muy contrario á las justas reclamaciones de España, pues parece que los alemanes traian de apoderarse de ellas.

Segun los despachos de la Agencia Fabra «los periódicos de Alemania, ocupándose de las islas Carolinas, dicen que los españoles jamás han hecho nada por ellas, y que segun el principio adoptado en la conferencia de Berlin, la soberania de un país es necesario afirmarla por un acto»

«Los periódicos de Berlin se muestran generalmente hostiles á reconocer los incontestables derechos de España sobre el Archipiélago de las Carolinas.»

«Al propio tiempo que hacen estas declaraciones dichos periódicos se felicitan de la conducta conciliadora de Inglaterra, respecto á Alemania en las cuestiones coloniales.»

Lo cual revela ya un doble juego, que euando menos es digno de ser tenido en cuenta para el curso de nuestras negociaciones diplomáticas.

El único apoyo que por ahora, se-

gun parece, tenemos en Europa, es el de la opinion francesa, puesto que sus periódicos «hacen resaltar ciertos hechos, demostrando que Alemania no merece la amistad de España.»

Nosotros, llenos de indignacion, protestamos contra tan bandálico hecho, tanto más incomprensible cuanto más fingida amistad nos vendia; es necesario que el Gobierno ya que no supo evitar el acto de piratería tenga energia para volver por el honor ultrajado de la nacion.

¿Saben los señores serenos que no tienen facultades ningunas para maltratar á nadie y, que esos crueles y salvajes procedimientos quedaron enterrados en las mazmorras de la Santa Inquisicion? ¿Saben los serenos que está prohibido el látigo del negrero y, que para castigar al que falta á las leyes de la nacion paga y sostiene unos Tribunales de justicia? Pues si lo saben no comprendemos por que se dedican á maltratar bárbara y despiadadamente á algunos trasnochadores; si faltan, si delinquen pónganles á disposición de los Tribunales, pero no se tomen la justicia por su mano.

Frases con que termina un artículo de *El Estandarte*:

«Téngase toda la consideracion debida á las religiosas; que sean mujeres las que penetren en los conventos á desinfectar y extraer los cadáveres; que la autoridad civil se ponga sobre este punto de acuerdo con la eclesiástica; que no se infrinja ninguna regla monástica, ni ninguna prescripcion religiosa; pero que cesen de una vez una costumbre y una tolerancia que son altamente nocivas á la salud de las mismas personas que la observan y á la del pueblo en general.

Podrán las mugeres tener el derecho de encerrarse y declararse muertas para el mundo; pero no tienen seguramente el de envenenarlo.»

Aqui vendria bien el consabido cliché.

Hacemos nuestras estas palabras del diario ministerial.

Pero viene mejor y mas apropiado decir:

Nos alegramos de que los periódicos conservadores hagan suyas nuestras palabras de siempre.

El Liberal de 19 del corriente.

Podia hacer comprender el Señor Gobernador á la autoridad local de La Bañeza, que no habia ocurrido en ésta caso alguno de cólera y que, aun habiendo ocurrido no tiene derecho á molestar á los viajeros en la forma que, al parecer, viene haciéndolo.

Una de las cosas mas perjudiciales para la salud, es indudablemente las aguas paradas, por eso sería conveniente avisar á los Alcaldes de los pueblos limítrofes, dejasen libres las aguas tan pronto como riegan.

La recoleccion de cereales va adelantando, pero con demasiada lentitud en muchos puntos donde la escasez de medios materiales dificulta su terminacion.

No son bastante las noticias que hasta ahora hemos recibido, para formar cálculos acerca del rendimiento de la actual cosecha de trigo en nuestro país.

Sin embargo, las excesivas lluvias que fuera de sazón regaron los sembrados; la falta de labores que purgarán las tierras de multitud de parásitos, y los repetidos nublados que últimamente asolaron las mieses en gran número de heredades, hacen presentir que la campaña 1884-85 resultará deficiente en cantidad y calidad, considerada la produccion en conjunto.

Las críticas circunstancias que atraviesa nuestra nacion, paralizan casi

por completo la vida mercantil; y si á ella se agrega el alejamiento de los labradores, retenidos en los campos por las faenas de recoleccion, no puede extrañarse que los mercados de trigos estén desiertos, ni que ofrezcan dificultades aun las pequeñas transacciones que son precisas para atender al consumo.

Nuestro colega *La Crónica* dá la enhorabuena á los señores Concejales y muy especialmente á D. Agapito de Celis y á D. Tomás Mallo, por haber terminado el incidente surgido entre el Ayuntamiento y el Cabildo Catedral.

Nosotros se la damos á los señores Canónigos, por haber aceptado una de las fórmulas propuestas por el Ayuntamiento anterior y que el actual le volvió á presentar, pues si en aquella ocasion lo resuelven como en la presente; hubiera terminado entonces sin dar lugar á comentarios de ninguna especie.

En los dias 20 y 21 han sido inutilizados treinta y dos kilos de pesca y 76 de frutas, por no tener condiciones para el consumo.

Lo aplaudimos.

Se halla vacante una plaza de portero-vigilante del Ayuntamiento, los que quieran presentar solicitudes, lo harán hasta el dia 26 de 11 á 12 de la mañana, siempre que sean licenciados del ejército y sepan leer y escribir.

Dice nuestro apreciable colega *El Porvenir* de Madrid:

«Nos ha llamado la atencion la siguiente noticia, que publica *La Montaña*, de Manresa:

«Segun tenemos entendido, recorren las poblaciones de este distrito algunos farsantes que pretenden alistarse á correligionarios y amigos nuestros, para un suceso que dicen debe verificarse dentro de pocos dias. Les ofrecen 10 y 12 reales diarios.

Tambien otros amigos y correligionarios de conviccion, han recibido, se nos dice, órdenes significándoles el dia y hora en que debe verificarse dicho suceso.

Amigos y correligionarios del distrito de Manresa, ¡Alerta! que con la capa de delegado de esta ó de aquella fraccion política; hay mucho pillo y miserable que, pagando tal vez á precio de oro, quiere embaucarnos para fines viles y rastrosos.

¡Alerta!»

Segun las observaciones de Flameron, últimamente publicadas, en el año de 1881 se contaron en el sol 15 volcanes; en 1873, nueve; en 1875 seis, y cuatro en 1877 y 1878. Se han observado llamas que se elevan 600000 kilómetros de altura sobre la superficie del sol.

Un profesor de la escuela de Veterinaria de Módena afirma que la sangre, reducida á polvo y mezclada con paja ó yerba; es el mejor alimento para los animales herbívoros. Este descubrimiento es de suma importancia para la zootecnia y principalmente para los ganaderos.

Es curiosa la siguiente estadística publicada por un periodico italiano acerca de los templos mayores del mundo.

A la cabeza de todos ellos figura San Pedro del Vaticano, con su cúpula apoyada en las nubes, como decía Miguel Angel y cuya mole solo puede contemplarse bien á bastantes kilómetros de distancia; puede contener 45000 personas. La catedral de Milan tiene cabida para 37000; la de San Pablo de Roma, 32000; la de Colonia 30000; San Pablo de Lóndres y el Patrocinio de Bolonia, 25000; Santa Sofía de Constantinopla, 23000; San Juan de Letran, 22000; Nuestra Señora de París, 21000; la catedral de Nueva-York, 13000; la de Pisa y la de San Esteban de Viena, 12000.

Nuestro apreciable colega *El Resumen* publica el siguiente desconso-lador telegrama que le trasmite uno de sus redactores.

Granada 18 (ocho de la mañana)

Esta noche han circulado alarman-tes rumores sobre el estado del ce-menterio. Decíase que se hallaban amontonados trescientos cadáveres insepultos desde hace muchos días. Se contaban con horribles detalles ri-ñas ocurridas entre los sepultureros. los contratistas de las fosas y las fa-milias de los muertos.

He visitado esta madrugada el ce-menterio y resulta cierto mucho de lo que se decía, y que de no corregir-se enérgicamente, la epidemia con-cluirá con Granada; á la población llegan los insoportables hedores del cementerio.

En el segundo patio había cien ca-dáveres insepultos, y en cambio no se había abierto ni una fosa. También vi apiladas infinitas cajas vacías.

Los carros vacían los cadáveres en la fosa alzando las varas como se ha-ce al descargar tierra.

El servicio es detestable. Solo cua-tro hombres están encargados de él.

El espectáculo es indescriptible. Urge inmediato remedio.»

Mañana Domingo de siete de la tarde á las nueve de la noche ejecu-tará en el paseo de S. Francisco la aplaudida banda de música de la Casa-Hospicio, las siguientes piezas.

- 1.º Paso doble por E. de N. arreg-lado para banda por M. F.
- 2.º Wals de Iida por C. Rivet.
- 3.º Mazurka por M. F.
- 4.º Polka Wals arreglada para ban-da por M. F.
- 5.º Jota por Manuel Fernandez.

Lo de los Consumos.

La cuestion de los consumos con-tinúa en pié, y seguirá así por mu-cho tiempo.

Las inflexibilidades del Sr. Cos-Ga-yon han venido á resultar inflexibili-dades femeninas de igual manera que sus resistencias.

El Sr. Cos, tan encariñado con su reforma y tan partidario de la ley que precipitadamente votaron Las Córtes, empieza á ceder, pero no cede á la razon que afirma que la tal reforma es una ruina, sino á la actitud de los poderosos.

Los conflictos que por causa de los consumos surgieron en algunas po-blaciones no hace mucho, amenazan reproducirse. Barcelona y Zaragoza adoptan una actitud expectante, y en Madrid circulan rumores de que el ayuntamiento dimitirá tan pronto como terminadas las negociaciones entabladas sostenga el ministro la imposibilidad de un arreglo.

Así las cosas, se dice, que el go-bierno ha encontrado la fórmula pa-rra arreglar la cuestion.

Dos son las versiones que circulan. Unos afirman que la implantacion de la reforma se aplaza indefinida-mente, que á esto equivale el decir que se suspenda la ley mientras la epidemia dure.

Otros, en cambio, aseguran que el ministro concederá á Madrid, Zara-goza y Barcelona que se vuelva á las antiguas tarifas, lo que viene á de-mostrar que el gobierno es fuerte con el débil y débil con el fuerte.

Si esto sucede, los restantes pue-blos de España perjudicados con la reforma pedirán y pedirán con justi-cia que se les iguale á las poblaciones beneficiadas, resultando así perjudi-cado todo el mundo y provocado un nuevo conflicto.

Si es verdad lo del aplazamiento, resultará que se suspende el conflic-to por una temporada.

En una ú otra forma, la cuestion de consumos está como al principio, y las tempestades que guardaba en sus estrañas no han desaparecido.

VARIEDADES.

El Infortunio.

Vedle en el rincón de una lóbrega

cárcel. Reviste formas humanas: es un hermano nuestro el ser á quien abate él, y tortura. Los sábios no le prestan consejo: el sacerdocio no le manda uncion de consuelo y sávia de doctrina: la ciencia médica le nie-ga sus auxilios. Padece lepra del alma, y tiene acuchillado el cuerpo; y todos le miran como á aquel herido del evangelio, de quien huye el *Sa-maritano*. Leed la parábola que Jesús improvisa para definir el prójimo á sus discípulos: recordad despues estas máximas de nuestro *catecismo*: «Dad consejo al que le ha menester: Cor-regid al que yerra: Perdonad las in-jurias: Visitad los enfermos.» Las cácareamos con los lábios, y nuestra conciencia las escupe; y nuestra men-te las dá á vituperio. Y la *fé sin las obras es cosa muerta*... «¿Quid vand sine moribus leges proficiunt? dice Horacio al modo del Cristo.

Somos los sepulcros blanqueados. Ministros: he aquí vuestra obra: *Veo lo mejor, y lo apruebo, pero practico lo pésimo*.

Esos creyentes haceis: ya lo estais viendo: son de la estirpe de los *Cínico*s. Y tambien vosotros los ois cuando, al echaros en rostro la discor-dancia entre vuestras enseñanzas y vuestras prácticas, contestais: *Haz lo que te mando, y no hagas lo que yo hago*.

El que, yá en el cadalso, espera la terrible maniobra del sayon, no es más criminal, en aquel momento de suprema indefinible angustia, que en el instante de perpetrar el enór-me delito, ocasion de tan horrida condena.

Y la *Santa Hermandad* le asiste en la capilla; y le sigue hasta el lugar de la ejecucion; y le salva, á ve-ces, cuando el verdugo no le mata del primer golpe.

La Iglesia le asiste: los jueces le tratan con duelo benigno: la ley le otorga caprichos y satisfaccion de deseos, posibles con seguridad y en justicia. Solo un café, en trato y formas de hombre culto, grita con-tra él. El silencio y la tristeza domi-nan y rodean el tablado.

El ejecutor suplica perdon al réo. El sacerdote reza; los cofrades piden para el alma del ajusticiado. En el altar se ván á hacer sufragios por ella: quizá Dios la perdone.

El mismo criminal en el rincon que en el suplicio. Aquí tantas ele-mencias para él: allí tantos escar-nios.

Ciencia y religion: daos mano y acierto para hacer *proximos de ver-dad*: estos, á quienes reprendo en este discurso, lo son en apariencia; y en ello insultan á la razon, y se burlan del redentor del hombre.

La CARIDAD es la madre de todas las otras virtudes: Esto lo dijo la filosofofa griega, antes que predicára el apostolado del cristiano Verbo.

Y estamos *retrocediendo*; y el re-troceso es culto, es piadoso y es *cristiano, y es santo!*

Las Islas Carolinas.

Para que formen idea de lo que es el territorio que se han regalado así propios los alemanes, con la mejor buena fé por cierto, tomamos los si-guientes datos:

Carolinas ó nuevas filipinas. archipiélago de Malesia, en el Océano Pacífico, entre los archipiélagos de las Filipinas, Marianas, Murgrades y Nueva Guinea por los 6° y 125° de latitud N. y 15° y 169° de longitud E. Se compone este archipiélago de un gran número de pequeñas islas reunidas en grupos, siendo las prin-cipales las de Alogemug, ó Egoy, Yap, Ulca Guliai, Uli, Lamurzec, Tamatan, Simiaviene, Hogolea, Lu-gulace ó Torres, Fallatop y Monte-verde, el mar meridional de todos. Estas islas son en general pequeñas; algunas tienen buenos fondeaderos y otras están rodeadas de escollos; pocas son montañosas y casi todas ha-

nas y arenosas, pero bastante férti-les. Sus habitantes no son muy nu-merosos, y tienen un color cobrizo; llevan por traje una especie de cin-turon de tela; son muy aficionados á la danza y tiran muy bien el arco. Algunos son de la raza negra de la Papuasía; generalmente tienen la fi-sionomía dulce y agradable y hablan el dialecto del tagalí, lengua de los filipinos. Son inteligentes y usan una especie de escritura geroglífica. Emplean, como hemos dicho, por todo abrigo un simple envoltorio en mitad del cuerpo y en la estacion del frio se cubren las espaldas con una especie de capa formada de hojas de cocotero, Nadan muy bien, viven con el producto de la pesca y son bastante hábiles en la navegacion. El archipiélago se divide en un gran número de pequeños reinos independi-entes y cada isla tiene su jefe; los naturales viven en cabañas muy ba-jas formadas de troncos de árboles y queman sus muertos. Es su clima muy benigno y agradable: pero hay en el archipiélago frecuentes huracanes. Todos los frutos de estas islas consisten en cocos y raices casi in-sustanciales. Los españoles las die-ron el nombre de Carolinas en honor del rey Carlos II, tomaron posesion de ellas y enviaron allí un gran nú-mero de misioneros.

SECCION MERCANTIL.

Villalon, 15.

El mercado de hoy poco concurri-do.

Trigo nuevo á 37 y 1/2, añejo á 40 y 1/2 rs.

Cebada añeja á 25 y nueva á 21 y 1/2 y 22.

Centeno á 22 y 23.

Villada, 19.

Se va adelantando la siega de los trigos cuanto se puede y en su trilla á la vez, escaseando los segadores. Su resultado es corto en cantidad y regular en calidad sucediendo igual-mente con la cebada.

Trigo añejo á 43 reales las 94 li-bras, en esta estacion, vendiendose todos á 42'50.

Villamañan 17 de Agosto de 1885.

Trigo de 37 á 39 rs. fanega.
Centeno de 24 á 25 id. id.
Cebada de 21 á 23 id. id.
Avena de 18 á 20 id. id.
Garbanzos de 76 á 100 id. id.
Titos de 50 á 56 id. id.
Vino á 15 rs. cántaro.
Lana de 52 á 58 id. id.
El viñedo presenta buen aspecto.
La salud pública en esta localidad es escelente.

Medina del Campo (Valladolid) 16 Agosto 1885.

Trigo añejo de 41 1/4 á 41 1/2 rs. fanega.
Idem nuevo á 39 id. id.
Centeno á 26 id. id.
Cebada á 25 id. id.
Lo mismo en esta villa que en todos los pueblos del partido se goza de una salud inmejorable, gracias á Dios.

La Bañeza 15 de Agosto de 1885.

Trigo de 39 á 40 rs. fanega.
Centeno de 27 á 28 id. id.
Cebada de 25 á 25 1/2 id. id.
Garbanzos de 72 á 102 id. id.
Habas blancas á 81 id. id.
Iden pintas á 51 id. id.
Titos á 27 id. id.

Se desconfía mucho de que la se-mentera de tempranos, de un resulta-do regular como se habia creído.

La salud por aquí es tan perfecta por ahora como no ha sido por igual estacion en años anteriores. Mucho influye para ello las precauciones por todos adoptadas.

ANUNCIOS.

CALLE DE S. PEDRO NÚM. 14, se venden pares de pichones caseros, buchones enseñados á la mano y á criar encerrados en el palomar.

Alcaldía Constitucional

de
LEON.

Teniendo que nombrar ésta Alcal-día los practicantes y camilleros que han de hacer el servicio en las casas de socorro que se han de instalar si la epidemia cólerica invadiese ésta Capital, los que se crean con condi-ciones para desempeñar aquellos car-gos, se presentarán en las oficinas del Excelentísimo Ayuntamiento has-ta el Miércoles 26 del corriente, de 11 y media á 12 y media de la ma-ñana.

Leon 21 de Agosto de 1885.

J. R. del Valle.

FABRICA DE ARMAS DE

FUEGO

de

JIMENEZ ECHEVERRIA

Plaza de Bilbao 7

VITORIA.

Escopetas percusion central Lefau-cheaux, Remington y Piston.
Revólvers y pistolas de todas cla-ses.

Cartuchos para escopetas y rewól-vers.

Pólvoras, tacos, perdigones y pis-tones.

Accesorios para cargar cartuchos.
Efectos de equipo para cazadores.
Se remiten tarifas de precios. 2

VENTA.

Se hace de una buena renta con-sistente en fincas, en esta Capital, esta Redaccion informará.

AVISO.

El que quiera dar caballerias para llevarias al pasto, pase á verse con el encargado, Vicente Izquierdo, que se hallará todas los dias de siete á ocho de la mañana en la Plazuela de San-ta Ana, que es el punto designado para reunir las.

AMA DE CRIA.—Hay una natu-ral de Villafranca del Bierzo, con le-che abundante; en la calle de la Co-rredera, casa de Pedro Muertes.

MUEBLES 3-3

de madera

CURVADA

Y REJILLA

DE

THONET

FRÈRES

ÚNICOS

INVENTORES

Plaza del Angel, 10

MADRID.



En la Zapateria de José Gonzalez, calle de Azabacheria, núm. 5, se confecciona toda clase de calzado, y cortes aparados, se construyen hor-mas de todas clases, piernas, perni-tos y se chapan hormas.

PERRO DE CAZA

Se vende uno, de treinta meses, bien amaestrado, quien le desee pa-se por esta imprenta, donde se dará razon.

Se venden dos mostradores uno de madera y otro de azulejos, cuatro mesas y varios bancos, para tratar véanse con Marcos Martinez, Trave-sía del Mercado.

AGUAS MEDICINALES

DE
MARMOLEJO.

Gaseosas-bicarbonatadas-sódicas-ferruginosas y litinicas—Premiadas con Diploma de Honor y medallas de oro.

Sin rival para la curacion de las anemias, clorosis, desarreglos menstruales, dispepsias, catarros del estómago, vexicales é intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermitentes crónicas, convalecencia de fiebres graves, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes sacarina y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vias urinarias.

Temporadas oficiales desde 1.º Abril á 15 de Junio y 15 de Setiembre á 30 de Noviembre.

Estacion en el ferro-carril de Madrid á Córdoba.—Coches á la llegada de todos los trenes.—Fondas, Casas de Huéspedes, Casino y recreos.

Estas aguas pueden tomarse en todo tiempo, y se venden en botellas en todas las buenas farmacias á 3, 4 y 5 reales, y por cajas, pidiéndolas á la direccion, donde se facilitan memorias y prospectos, Serrano—35—Madrid.

Depositorios: En esta Capital, Merino é hijo.—En Bembibre, Garcia Huerta.—En Ponferrada, Buelta, Hernandez, y Martinez Caballero.—Y en Sahagun, Olea y Nuñez. 19Jn

LITOGRAFIA DE M. ROEL

REAL NUM. 15, CORUÑA.

Impresiones finas al grabado en piedra.

Gran especialidad en papeles y sobres timbrados para el comercio, facturas, circulares, cuentas de venta, recibos, abonarés, pólizas para empresas de minas, ferro-carriles y compañías fabriles. Mapas, diplomas para exposiciones, certámenes, corporaciones y sociedades de recreo, estados para toda clase de oficinas, portadas de escrituras para notarias, papeles timbrados para oficinas militares y civiles. Etiquetas para chocolates, botillerias, boticas, cervezas, para marcar tejidos y paqueteria.

TARJETAS finas para visita con escudos, coronas y distintivos de nobleza. Esquelas de enlace gran novedad. Cajas de papel y sobres á la inglesa y alemana elegantemente timbrados con iniciales en finos colores.

NOTA. Los encargos pequeños serán servidos puntualmente por correo y los pedidos mayores por la via férrea. Fn Sb.

ESTABLECIMIENTO TERMAL DE UBERUAGA DE UBILLA.

AGUAS NITROGENADAS BICARBONATADAS.

Premiadas en las Exposiciones de París 1878, Frankfort 1881, Burdeos 1883, Amsterdam 1883, y Suiza 1884, con medallas de oro, plata y diplomas de honor.

Temperatura, 27º centígrado.

Caudal, 33,622 litros por hora.

Temporada oficial de 15 de Junio á 30 de Setiembre.


El Establecimiento termal de *Uberuaga de Ubilla*, situado á 2 kilómetros de la villa de Marquina (Vizcaya), viene siendo desde su inauguracion el más concurrido de cuantos existen en las provincias del Norte, y lo será aun mas desde hoy, en que abierta al público la via férrea de Bilbao á Durango, puede hacerse la travesía desde esta estacion al Establecimiento (23 kilómetros) en dos horas y media.

Virtudes medicinales..

Las aguas de *Uberuaga de Ubilla*, únicas análogas de las conocidas hasta hoy, como azoadas, á las de la fuente del *Higado de Panticosa*, que hasta tienen igual temperatura, y como alcalinas suaves á las tan reputadas de Alzola, ejercen su accion curativa, segun opinion de muy distinguidos prácticos, sancionada con la experiencia, con especialidad en las enfermedades del *pecho y garganta*, en las del *aparato gastro-hepático* y en los padecimientos del *génito-urinario* de ambos sexos.

Las personas que deseen adquirir mas detalles, pueden dirigirse al Administrador del Establecimiento, quien les enviará el análisis acompañado de las demás noticias útiles al enfermo. 4-4

CHOCOLATES



MARCA REGISTRADA

Las clases NUEVAS de chocolate de dos pesetas y 2 y 1/2 expende la COMPAÑIA COLONIAL, además de las primitivas, unas y otras muy superiores, para la satisfaccion del consumidor.

Depósito general de Chocolates, Cafés y Tés, Mayor, 18 y 20. Sucursal, Montera, 8.

(Café del Iris.)
Unico depósito en esta provincia de cervezas de la renombrada fabrica de la Cruz Blanca de Santander, y fabricacion de bobidas gaseosas; hay además *Sidra Asturiana* de varias clases, á 3 rs. botella sin casco. 20

La Enciclopedia Comercial
de la casa Editorial
de Sola-Sagales de Barcelona.
Su autor,

D. ANTONIO TORRENTS Y MONNER.

Esta indispensable obra para el comercio y la industria, se publica por entregas á medio real ó sea por cuadernos de peseta, y se suscribe en esta capital en el Centro de suscripciones la de Sra. Viuda de Rivas.

Se arrienda la casa contigua á la Estacion de Santibañez, que reúne locales suficientes para almacen y posada, el que la desee véase con su dueño D. Pedro de Lama, que habita en la misma. 9-9

Se venden dos puertas grandes de calle.
Comercio de Guerrero, dará razon.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las crupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envueltos en las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres. No. 3.

CALDO CIBILS INSTANTÁNEO

Premiado con medalla de Oro en varias exposiciones. El Caldo Cibils preparado con las mejores carnes de buey de los riquísimos pastos del Uruguay, da instantáneamente y sin preparacion alguna el mejor caldo que pueda apetecerse en nutricion, y es de un sabor exquisito y agradable al paladar. Indispensable para las personas que viajan y las que habitan en el campo. Para componer una sopa ó guisado al minuto, léase la etiqueta del frasco. De venta en todas las principales Farmacias, Droguerías y Ultramarinos. Frascos grandes 10 reales; pequeños 5 y medio reales. Agentes generales: SRES. SOLO, VILARRASA Y C.ª Princesa, 53, BARCELONA. Unicos depositarios en España, Sres. VICENTE FERRE y C.ª y en su droguería sucursal: calle de la Princesa, 1 y 3.—BARCELONA.

En Leon se vende en casa de los Sres. G. F. Merino é hijo.

LAS
Enfermedades Secretas

**BLENORRAGIAS
GONORREAS
FLUJOS BLANCOS
DERRAMES**

recientes y antiguos, son curados en algunos dias, en secreto, sin regimen ni tisanas, sin cansar ni molestar los organos digestivos, por las

**PILDORAS
e Inyeccion de**

KAVA

DEL DOCTOR FOURNIER
Paris, 22, Place de la Madeleine

En Leon: Viuda de Chalanzon y sobrino.

ENCUADERNACION
Y
Centro General de encargos
DE
JUAN PRESA
calle de la Catedral numero 12
LEON.

Este centro se encarga de cuantas comisiones se le confien de toda clase de libros y obras y cualquier artículo que pertenezca á la Librería. 14

SE VENDE una bodega en el Puente del Castro, con cinco cubas, tres nuevas de 12 palmos y dos de 10, una prensa para pisar la uva, para tratar versé con el toresano, calle de la Concepcion, núm. 3, además por el mismo se vende un carro para una caballería y un macho de siete cuartas y dos dedos de alzada.

PARSONS Y GRAPEL 20
(antes David B. Parsons)
Montera—16 (antes—27) y } Madrid.
Claudio Coello—43



Prensa Hércules, para uvas sistema de palanca múltiple reforzada. Pisadoras, Separadoras y estrujadoras de uva. Bombas de varios sistemas para pozos y para trasiegos. Tubos de lona y de goma para el mismo objeto. Encorchaderas varios sistemas. Capsuladeras. Porta-botellas y demás aparatos para la viticultura, y vinicultura. Catálogos gratis á quien los desee. Agente en Sahagun, D. José Fernandez.

NUEVO MAPA
de España y Portugal y de sus colonias.

Ilustrado con los 49 escudos de las provincias españolas y con las 14 condecoraciones militares, indicando todos los caminos de hierro, terminados ó en construccion, carreteras, rios y canales, etc., arreglado á la escala 1.650.000.

El más completo hasta el dia. Mide 108 por 76 centímetros y se vende al precio de 2,50 pesetas en la Papelería de Nicolás Lopez, Barillas, 6. 16

Imp. de Hemeterio Garcia Perez, Calle de la Concepcion, 8.

En el Taller de carpintería de Alejo Labanda. Cuesta Castañon, 2, se venden carrillas, que se darán bastante arregladas.

AVISO.
Angel Gonzalez, colchonero, calle de Sta. Cruz, núm. 35, ofrece al público su servicio con puntualidad.

SE VENDE un aparador grande en esta imprenta se dará razon.

Se vende, Tesorería número 6.
LANA COLCHONERA.

Se vende una mesa nueva de comedor, de tres metros y medio de largay un metro de anchura, forrada de gutapercha, calle de la Catedral, 7.

SE VENDEN dos magníficas Arañas de metal, propias para salones ó Iglesias, en la portería de Viñaperez dan razon.